
2021年1月 日 庚子年十二月十八 星期六 第12264期 今日4版30

新华社北京1月29日电 中共
中央政治局 1 月 28 日下午就做好

“十四五”时期我国发展开好局、起
好步的重点工作进行第二十七次集
体学习。中共中央总书记习近平在
主持学习时强调，新发展理念是一
个系统的理论体系，回答了关于发
展的目的、动力、方式、路径等一系
列理论和实践问题，阐明了我们党
关于发展的政治立场、价值导向、发
展模式、发展道路等重大政治问
题。全党必须完整、准确、全面贯彻
新发展理念，确保“十四五”时期我
国发展开好局、起好步。

这次中央政治局集体学习，由
中央政治局同志自学并交流工作体
会，刘鹤、孙春兰、胡春华、蔡奇同志
结合分管领域和地方的工作作了发
言，大家进行了交流。

习近平在主持学习时发表了讲
话。他指出，今年是“十四五”开局
之年，也是我们党成立100周年。做
好今年经济社会发展工作、迈好“十
四五”时期我国发展第一步，至关重

要。第一步要迈准迈稳，迈出新气
象，迈出新成效。

习近平强调，新发展理念是一
个整体，坚持创新发展、协调发展、
绿色发展、开放发展、共享发展，全
党全国要统一思想、协调行动、开
拓前进。无论是中央层面还是部
门层面，无论是省级层面还是省以
下各级层面，在贯彻落实中都要完
整把握、准确理解、全面落实，把新
发展理念贯彻到经济社会发展全
过程和各领域。要抓住主要矛盾
和矛盾的主要方面，切实解决影响
构建新发展格局、实现高质量发展
的突出问题，切实解决影响人民群
众生产生活的突出问题。创新发
展、协调发展、绿色发展、开放发
展、共享发展，在工作中都要予以
关注，使之协同发力、形成合力，不
能畸轻畸重，不能以偏概全。从中
央层面来说，要从规划设计、宏观
指导、政策法律、财政投入、工作安
排等方面对全党全国作出指导，抓
好关键环节，通过重点突破带动贯

彻新发展理念整体水平提升，从全
局上不断提高全党全国贯彻落实
新发展理念的能力和水平。各部
门既要按照自身职责抓好新发展
理念涉及本部门的重点工作，也要
综合考虑本部门工作对全党全国
贯彻新发展理念的作用和影响。
各地区要根据自身条件和可能，既
全面贯彻新发展理念，又抓住短板
弱项来重点推进，不能脱离实际硬
干，更不要为了出政绩不顾条件什
么都想干。

习近平指出，进入新发展阶段，
完整、准确、全面贯彻新发展理念，
必须更加注重共同富裕问题。党的
十九届五中全会向着更远的目标谋
划共同富裕，提出了“全体人民共同
富裕取得更为明显的实质性进展”
的目标。共同富裕本身就是社会主
义现代化的一个重要目标。我们要
始终把满足人民对美好生活的新期
待作为发展的出发点和落脚点，在
实现现代化过程中不断地、逐步地
解决好这个问题。 (下转4版)

习近平在中共中央政治局第二十七次集体学习时强调

完 整 准 确 全 面 贯 彻 新 发 展 理 念
确保“十四五”时期我国发展开好局起好步

新华社长沙1月29日电 湖南
省第十三届人民代表大会第四次会议1

月29日选举许达哲为湖南省人大常委
会主任，选举毛伟明为湖南省省长。

许达哲当选省人大常委会主任

毛伟明当选省长

邵阳日报讯 （记者 伍 洁）
1 月28日上午，我市支援河北石家庄
的疾控专家罗平、刘芳、刘碧青、谢
玉琦圆满完成工作任务，平安回湘。

1 月 10 日，他们 4 人随湖南省流
行病学调查队抵达石家庄，按照统一
部署，驻高新区开展疫情防控工作，
完成 13 例确诊病例和 5 例无症状感
染者的流行病学调查，判定密切接触
者 293 名、密切接触者的密切接触者
1327 名。对高新区全部 20 家集中隔
离医学观察点和159家医疗机构进行
至少一轮现场察看和指导培训。参
与制定《藁城区全域消杀技术方案》
等技术文件十余个，开展集中隔离点
常规消毒及病例家终末消毒共计
29550平方米，开展各类培训覆盖817
人次。

1993年出生的刘碧青，是邵阳市

疾控队员中最小的一员，第一次来到
河北。“此次能够作为疾控人员帮助石
家庄疫情防控处置，我很开心，队员们
也很照顾我，有什么事情都是一起完
成。”刘碧青说，“短短十几天时间，对
自己是一种锻炼，在抗击新冠肺炎疫
情一线积累了丰富的工作经验，也是
一份收获。同时，也被河北人的真诚
和热情深深打动。”

“相比第一次支援黄冈的激动和
紧张，我这次更多的是平静与感动。
在这段时间里，大家一次次应急出动，
一次次紧密团结合作，不分昼夜地辛
勤付出，和队员们交出了一份满意答
卷。”此次已是第二次出征的市疾控中
心疾控专家罗平说道。

据了解，返回湖南后，我市4名疾
控专家将在长沙集中休整14天后，再
返回邵阳。

我市4名支援石家庄疾控专家平安返湘

1月27日，城步苗族自治县生态产业园，湖南乡村生态农业有限公
司员工在包装竹笋深加工产品。

春节临近，城步苗族自治县一些竹笋深加工企业加紧生产竹笋系
列产品，供应国内和东南亚市场，满足消费者需求。 严钦龙 摄

邵阳日报讯 （记者 刘波 通
讯员 肖薇） 400 元过年红包、400
元生活补助、200 元购物券、50 元电
子书券费或电影券、50 元手机流量
费……如果你是园区规模工业企业
及个别重大产业项目的外省员工，
且留在邵阳过年，这些新春大礼包
就是你的。

在新春佳节到来之际，1月26日，
邵阳经开区出台了《关于鼓励外省员
工留邵过年、助推企业平稳有序生产
的十条措施》（以下简称“《十条措
施》”），用真金白银，用真情实感、真心
实意鼓励园区企业外地员工留邵阳过
节，帮助用人单位稳岗就业，助推企业
平稳有序生产。

《十条措施》规定，园区规模以
上工业企业及个别重大产业项目的
外省户籍员工，在1月26日至2月28
日期间一直留在邵阳的（事先需要
向园区申报），可以获得园区派送的
新春大礼包、防疫贴心包。其家人
也将获得园区寄送的一份新年礼
物。留邵过年的外省籍特困职工，
每人可获得一次性困难慰问金 1000
元。租用国有或集体资产类宿舍
楼、公租房等用于安排省外员工住
宿的企业（员工），可获得减免一个
月房租的优惠。

为切实保障职工合法权益，邵
阳经开区将督促企业执行职工工资
支付和休假的政策法规，对法定节

假日和休息日加班的职工，按照规
定支付加班工资或者根据职工意愿
安排补休。倡导企业为就地过年外
省员工发放过年福利，并优化后勤
保障；开展“文化暖冬”活动，鼓励企
业为留邵过年的职工全面开放内部
图书馆、阅览室、放映室、运动健身
等场所，在严格落实疫情防控要求
的基础上，因地制宜组织好各类职
工文化娱乐活动。

为支持企业稳岗留工，保障企业
平稳有序生产，《十条措施》还提出要
支持园区企业采取薪酬协商、轮岗轮
休、共享用工等方式稳定工作岗位；
园区要根据全力保障生产的要求，持
续开展 2021 年“春风行动”暨经开区
服务企业招工大行动，满足企业招工
需求；园区要根据企业的需求制定要
素保障工作计划，做好用电、用水、用
气、用工、物流等要素保障，配套做好
医疗卫生、治安消防、餐饮商超、公共
交通、公租住房、教育培训等公共服
务保障。

“鼓励企业外地员工留在邵阳过
年，既是将疫情防控和员工生命健康
安全放在首位的具体表现，也可以确
保园区产业链供应链畅通，破解企业
节后‘用工荒’，是共赢、多赢之举。”邵
阳经开区管委会负责人表示，接下来，
园区将组织专班，落实落细各项措施，
让人留得安心、留得称心，助力园区经
济取得首季“开门红”。

邵阳经开区——

十条硬核措施鼓励外省员工留邵过年

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
1 月 29 日下午，邵阳市人民政府与
湖南建工集团在长沙市签订战略合
作框架协议，这既是双方深化合作
取得的新成果，也是双方全面落实

“三高四新”战略、共谋政企发展的
重要举措。市委书记龚文密出席
并讲话，市委副书记、市长刘事青，
湖南建工集团党委书记、董事长蔡
典维代表双方签署战略合作框架
协议。湖南建工集团党委副书记、
副董事长、总经理李湘波主持签约
仪式。

湖南建工集团是一家具有近70
年发展历程的千亿级大型国有企业
集团。该集团综合实力雄厚，先后
有1000余项工程荣获鲁班奖、詹天
佑奖、全国市政金杯奖、省芙蓉奖等
荣誉，“建筑湘军”品牌享誉中外。

根据合作协议，双方将建立战
略合作伙伴关系，在棚户区改造、产
业园区建设、基础设施建设等相关
领域展开深度合作，实现优势互补、
合作共赢。

龚文密代表市委、市政府对湖
南建工集团长期以来关心、支持邵
阳经济社会发展表示衷心感谢。他
指出，近年来，湖南建工集团及其所
属四公司积极参与邵阳经济建设，
有力地推动了邵阳“二中心一枢纽”
建设和经济社会高质量发展。衷心
希望湖南建工集团一如既往地关心
支持邵阳发展，在战略性的重大基
础设施、重点产业项目等领域深化
合作，更好地推动邵阳发展、造福邵
阳人民。市委、市政府将全力支持
建工集团在邵发展，全方位做好保
障服务，推动项目早日开工建设、达

产达效，共同为落实“三高四新”战
略作出更大贡献。

蔡典维简要介绍了湖南建工集
团改革发展、项目建设及发展规划
等有关情况。他说，近年来，邵阳不
断优化投资环境，为集团在邵阳的
发展创造了有利条件，拓展了发展
空间，我们有信心和决心与邵阳推
进更深层次务实合作，实现更高水
平互惠共赢。他表示，集团将以此
次签约为契机，结合“十四五”规划，
发挥国有企业优势以及技术、资源、
平台等优势深度参与邵阳发展，努
力实现优势互补、互利共赢。

市领导王昌义、张皓、周迎春、
彭华松；湖南建工集团党委副书记
陈克军，党委委员、副总经理谈毅，
党委委员、副总经理桂兹军参加签
约仪式。

邵阳市人民政府与湖南建工集团签订战略合作框架协议

深化战略合作 推动共赢发展
为落实“三高四新”战略作出更大贡献

邵阳日报讯 （记者 贺旭艳）
1 月 29 日上午，市政协十二届六十
次主席会议在市自然资源和规划局
召开。市政协党组书记、主席鞠晓
阳主持并讲话。

市政协党组副书记李放文，副
主席蒋科荣、李少华、郭妤、郑再堂、
伍备战出席会议。副市长蒋志刚列
席会议。

会议听取了市自然资源和规划
局关于邵阳市国土空间规划编制工
作开展情况的汇报以及编制技术单
位关于邵阳市国土空间规划编制大

纲成果情况的介绍。市政协主席会
议成员、机关党组成员、各委室负责
人及部分市政协委员，聚焦规划提
出的战略目标、国土空间格局、中心
城区发展框架与方向、中心城区城
镇开发边界规模、市域综合交通体
系、邵阳经开区建设规模、东城快线
建设等重点问题，就邵阳市国土空
间规划编制的进一步完善，提出建
议和意见。

鞠晓阳充分肯定邵阳市国土空
间规划编制工作做得深入细致，充
分考虑邵阳的实际、发展和各方面

事业的协调，总体规划来势好、有成
绩。他对具体规划事项提出建议和
意见，要求进一步解放思想、统一认
识，打开格局、创新思维，一切要有利
于邵阳长远发展；建议市委市政府高
度重视国土空间规划布局，不仅重视
做好规划编制工作，还要积极向省委
省政府汇报，为邵阳争取更大发展空
间。鞠晓阳强调，要坚持大局观念、
长远眼光、科学态度、严谨作风，进一
步做好规划编制工作；要认真吸纳、
研究、优化各方面提出的建议和意
见，修改完善好各项规划编制。

市政协十二届六十次主席会议召开
鞠晓阳主持

●直通湖南两会


